
         
 
  
 
Stadt Halle (Saale)  
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt        14. Oktober 2015 
 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umweltangelegenheiten 
Prüfungauftrag aus der Sitzung am 10.09.2015 
Mündliche Anfrage der Stadträtin Yvonne Winkler zu Baumfällungen am 
Verkehrsknoten Steintor 
 
 
Frage: 
 
1. Sind die jüngst durchgeführten und weiter noch angedachten Baumfällungen bereits im 
Gestaltungsbeschluss verankert? 
2. Wenn nicht, warum wurde die Kastanie diese Woche (7.9.-10.9.2015) gefällt und wer hat 
die Entscheidung getroffen? 
3. Mit welcher Entscheidungskompetenz werden die (vor Ort) angekündigten weiteren 
Baumfällungen durchgeführt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
zu 1.) 
Die jüngst durchgeführten und weiter noch erforderlichen Baumfällungen sind nicht im Ge-
staltungsbeschluss verankert.  
 
zu 2.) 
Ich Rahmen der Ausführungsplanung, die wesentlich genauer ist als der Planungsstand für 
den Gestaltungsbeschluss und auf diesem aufbaut, stellte sich heraus, dass sich die Ver-
kehrsanlagen teilweise sehr viel näher an vorhandenen Bäumen befinden als ursprünglich 
angenommen. Nachdem dies bekannt war, wurde von der HAVAG eine Änderung des Plan-
feststellungsbeschlusses beantragt und am 31.7.2015 genehmigt. Außerdem wurde am 
24.8.2015 von der Unteren Naturschutzbehörde eine Befreiung von den Verboten des § 39 
Abs. 1 des Bundesnaturschutzgesetzes erteilt, um den Baufortschritt nicht zu gefährden. Die 
Fällung der Kastanie in der zweiten Septemberwoche war somit rechtens. 
 
zu 3.) 
Die weiteren Baumfällungen wurden ebenfalls mit der Änderung des Planfeststellungsbe-
schlusses genehmigt. 
 
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter 


